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МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края  

с 4 по 8 декабря 2017 года 

 

За период с 4 по 8 декабря деятельность краевой Думы и депутатов 

была освещена в 45 публикациях СМИ (без учѐта поздравлений) 

4 декабря председатель Думы края Геннадий Ягубов провел еженедель-

ное рабочее совещание депутатов и руководителей подразделений аппарата 

краевого парламента
1
 (газета "Ставропольская правда" № 135 от 05.12.2017, 

Телеканал «ГТРК» сюжет от 04.12.2017, сюжет от 04.12.2017 телеканала 

«26 Регион») Прозвучала информация о планах работы, а также о ходе подго-

товки законопроектов, планируемых к внесению на декабрьское заседание                       

Думы. 

Заместитель председателя комитета по экономическому развитию, соб-

ственности, инвестициям, курортам и туризму Роман Завязкин рассказал о во-

просах, которые находятся на рассмотрении. В их числе – закон, регулирующий 

некоторые вопросы розничной продажи алкогольной продукции на территории 

региона. Также на предстоящей неделе состоится и заседание комитета. 

Председатель комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной по-

литике Юрий Белый проинформировал об итогах исполнения краевого бюд-

жета за 10 месяцев. По приведѐнным данным, доходы краевой казны в сравне-

нии с аналогичным периодом прошлого года, выросли более чем на 14 процен-

тов. Основной рост обеспечил налог на прибыль организаций. Также законода-

тель обратил внимание коллег и на важность расходования бюджетных средств 

на запланированные программы в полном объѐме. 

Поправки к Уставу края и закону, регулирующему деятельность Думы 

Ставрополья, находятся на рассмотрении комитета по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному самоуправлению. Об этом проинфор-

мировала его председатель Светлана Терехова. Суть изменений в том, чтобы 

законодатели в ходе своей работы смогли заслушать на заседаниях информа-

цию представителей территориальных органов федеральной исполнительной 

власти об их работе. На предстоящей неделе запланировано и заседание коми-

тета, в ходе которого будут рассмотрены кандидатуры мировых судей и другие 

вопросы. 

О повестке заседания комитета по социальной и молодѐжной политике, 

образованию, науке, культуре и СМИ рассказала его председатель Валентина 

Муравьѐва. Помимо законопроектов будут рассмотрены вопросы охраны здо-

ровья жителей края, равенства освещения политических партий в СМИ, а также 

реализация закона о библиотечном деле.  
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Заместитель председателя комитета по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям Пѐтр Марченко сооб-

щил, что депутаты намерены принять участие в краевом совещании, посвящѐн-

ном перспективам развития казачества на Ставрополье. Также на предстоящей 

неделе состоится заседание комитета. В числе вопросов – изменения в админи-

стративное законодательство, регулирующее порядок прогона и выпаса живот-

ных. 

Председатель комитета по аграрным и земельным вопросам, природо-

пользованию и экологии Иван Богачѐв отметил, что в настоящее время идѐт 

подготовка к проведению заседания "круглого стола", посвященного итогам 

"Года экологии" на Ставрополье. К обсуждению столь важной темы приглаше-

ны представители исполнительной власти, профильных министерств и ве-

домств. 

Комитет по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ, как от-

метил его председатель Игорь Андрющенко, на этой неделе проведѐт очеред-

ное заседание. В его рамках будут рассмотрена работа с должниками фонда по 

проведению капитального ремонта многоквартирных домов, а также тема доле-

вого строительства жилья. Готовится комитет и к совещанию по вопросам об-

ращения с твѐрдыми коммунальными отходами. 

Геннадий Ягубов обратил внимание коллег на то, что заседание Думы 

пройдѐт 14 декабря, поэтому все вопросы в его повестку должны быть рассмот-

рены оперативно. Также спикер проинформировал о том, что правительством 

РФ утверждѐн перечень регионов, в которых в 2018 году будут "софинансиро-

ваться расходные обязательства по поддержке семей в связи с рождением тре-

тьего ребѐнка или последующих детей". Ставрополье вошло в этот список. Это 

позволит нашему краю в 2018 году продолжить поддержку таких семей, 

направленную на создание условий для повышения рождаемости. Контролиро-

вать реализацию вопроса Геннадий Ягубов попросил социальный комитет                      

Думы. Обсуждались и другие актуальные вопросы жизни края. 

 

Информация о проведении 27 ноября 2017 года председателем Думы края 

Геннадием Ягубовым еженедельного рабочего совещания депутатов и руково-

дителей подразделений аппарата краевого парламента опубликовано в газетах 

"Искра" № 93 от 01.12.2017, "Панорама нашей жизни" № 96 от 05.12.2017 
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Заседание Совета и Думы Ставропольского края 

 

Под председательством Геннадия Ягубова 7 декабря 2017 года состо-

ялось очередное четырнадцатое заседание Совета Думы Ставропольского 

края
2
, в котором традиционно приняли участие вице-спикеры парламента, 

председатели комитетов и их заместители – Дмитрий Судавцов, Александр 

Кузьмин, Юрий Белый, Валентина Муравьева, Иван Богачѐв, Игорь                        

Андрющенко, Роман Завязкин, Иван Якименко, Петр Марченко, а также 

руководитель депутатской группы «Кавказские Минеральные Воды» Валентин 

Аргашоков (газеты "Заря" № 95 от 05.12.2017, "Ставропольские ведомо-

сти" № 48 от 06.12.2017, "Александровская жизнь" № 93 от 06.12.2017, 

"Авангард" № 97 от 06.12.2017, "Призыв" № 91 от 06.12.2017, "МК-Кавказ" 

№ 50 от 6-13.12.2017, "Вестник Прикумья" № 93 от 02.12.2017) 

Были рассмотрены вопросы, вносимые на очередное семнадцатое заседа-

ние Думы Ставропольского края, которое состоится 14 декабря. Среди них про-

екты законов Ставропольского края «О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края «О некоторых вопросах розничной продажи алкогольной про-

дукции и безалкогольных тонизирующих напитков на территории Ставрополь-

ского края, внесении изменений в Закон Ставропольского края «Об админи-

стративных правонарушениях в Ставропольском крае» и признании утратив-

шими силу отдельных законодательных актов Ставропольского края», «О по-

требительской корзине в Ставропольском крае на 2018 – 2020 годы», «О внесе-

нии изменения в статью 5 Закона Ставропольского края "О дополнительных га-

рантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попече-

ния родителей», вопросы о создании лесопаркового зеленого пояса города 

Ставрополя и о его площади, о проекте соглашения о межпарламентском со-

трудничестве между Думой Ставропольского края и Парламентом Республики 

Северная Осетия – Алания и ряд других. Всего в повестку дня думского заседа-

ния внесено двенадцать вопросов (Телеканал «Свое ТВ» сюжет от 

05.12.2017) 

 

Информация-извещение о проведении последнего в этом году заседа-

ния Думы Ставрополья, которое состоится 14 декабря 2017 года, опублико-

вана в газетах  "Ставропольские Губернские Ведомости" № 48 от 06.12.2017, 

"Ставропольская правда" № 137 от 08.12.2017. Пока же планируемые к при-

нятию законопроекты депутаты обсуждают в комитетах. 
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

В Ставрополе прошла 30-я конференция Ставропольского региональ-

ного отделения партии «Единая Россия», в которой приняли участие депута-

ты Госдумы. Партийное мероприятие прошло в музее «Россия. Моя история», 

пишет газета "Ставропольская правда" № 135 от 05.12.2017, сюжет от 

01.12.2017 телеканала «26 Регион», сюжет от 05.12.2017 телеканала «Свое 

ТВ» 
Поздравляя коллег с 16-летием «Единой России», секретарь  региональ-

ного отделения Геннадий Ягубов отметил, что за эти годы партия добилась  ре-

ального  авторитета,�  

«Тысячи земляков выразили доверие кандидатам от нашей партии. А по-

лучить такое доверие возможно, только если есть результаты». Лидер едино-

россов подчеркнул, что за последние несколько лет, благодаря усилиям одно-

партийцев, на Ставрополье сделано многое 

На конференции были избраны делегаты на XVII съезд «Единой России», 

который пройдет 22-23 декабря в Москве. 

 

В Думе Ставропольского края прошла парламентская встреча в 

рамках VII Епархиальных рождественских чтений Ставропольской и 

Невинномысской епархии на тему: "Нравственные ценности и будущее           

человечества"
3
 (Телеканал «26 Регион» сюжет от 07.12.2017). 

В мероприятии приняли участие депутаты краевой Думы, члены прави-

тельства, священнослужители и духовенство митрополии, представители муни-

ципальных образований, руководители образовательных и общественных орга-

низаций. 

Открывая встречу, зампред Думы Александр Кузьмин акцентировал 

внимание на том, что подобные мероприятия стали доброй, объединяющей 

власть и православную Церковь традицией: "Мы говорим о действительно важ-

ных вещах, которые сегодня волнуют общество – о необходимости сохранения 

традиционных ценностей России, о нравственности, об уважении к институту 

семьи, о воспитании духовно и физически здорового молодого поколения". 

В своем приветственном слове к участникам встречи митрополит Ставро-

польский и Невинномысский Кирилл подробно остановился на тех проблемах, 

для решения которых всем институтам государства необходимо консолидиро-

вать усилия.  

На встрече также была поднята одна из многолетних и острых для духо-

венства епархии тем – возвращение Русской Православной Церкви территории 

Иоанно-Мариинского женского монастыря в Ставрополе. Митрополит Кирилл 

обратился к парламентариям и представителям органов исполнительной власти 

с просьбой поддержать церковь в этом вопросе. 
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В разговоре приняли активное участие депутаты Валентин Аргашоков, 

Виктор Лозовой, Валентина Муравьева. Затронутые ими темы в частности 

касались строительства новых и благоустройства действующих храмов, взаи-

модействия священнослужителей с образовательными организациями и прове-

дения совместных мероприятий для школьников и студентов. 

 

В Думе Ставропольского края состоялось совещание в комитете по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и ту-

ризму, которое провѐл Роман Завязкин
4
. 

В работе приняли участие депутаты краевого парламента Юрий Белый, 

Артур Насонов, Александр Сысоев, представители исполнительной власти, 

прокуратуры, Контрольно-счетной палаты, ряда федеральных структур. 

Обсуждался проект закона Ставропольского края "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах розничной продажи ал-

когольной продукции и безалкогольных тонизирующих напитков на террито-

рии Ставропольского края, внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае" и признании 

утратившими силу отдельных законодательных актов Ставропольского края". 

Во время обсуждения председатель комитета Думы края по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый обратил внимание на 

норму, которая предусматривает исключение из полномочий субъекта опреде-

ление мест массового скопления граждан, где не допускается розничная прода-

жа алкогольной продукции. Согласно Федеральному закону субъект вправе 

устанавливать лишь границы прилегающих к таким местам территорий при со-

гласовании проведения публичных мероприятий. Поправки также передают на 

региональный уровень надзор за продажей алкоголя и спиртосодержащей про-

дукции. 

На совещании рассмотрен проект краевого закона "О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Ставропольского края". Он касается вопро-

сов приватизации имущественных объектов государственной собственности 

Ставропольского края. 

 

В Думе Ставропольского края состоялось заседание комитета по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике
5
. 

Участие в заседании, которое прошло под председательством Юрия Бе-

лого, приняли депутаты Думы Юрий Ходжаев, Дмитрий Судавцов, Вален-

тин Аргашоков, Алексей Назаренко, Иван Богданов, Василий Афанасов, 

Валерий Черницов представители исполнительной власти, контрольных и 

надзорных органов, министерств и ведомств. 

                                                           
4
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Юрий Белый отметил, что в ходе заседания планировалось рассмотреть 

законопроект, направленный на внесение изменений в краевой закон, опреде-

ляющий порядок определения размера части прибыли государственных уни-

тарных предприятий Ставропольского края, подлежащих зачислению в краевой 

бюджет. Однако позднее документ был отозван самим инициатором его приня-

тия. 

Далее члены комитета перешли к вопросу "Об объѐме расходов, выделя-

емых в 2018 году на обеспечение деятельности депутата Думы Ставропольско-

го края в избирательном округе". Они рекомендовали принять документ на 

ближайшем заседании краевого парламента. Как отмечалось, эта бюджетная 

строка остаѐтся неизменной уже несколько лет. 

Определились депутаты и с планом работы на январь, однако до наступ-

ления 2018 года они планируют провести выездное заседание круглого стола в 

городе-курорте Железноводске по вопросу итогов проверки Контрольно-

счѐтной палатой Ставропольского края законности, результативности (эффек-

тивности и экономности) использования межбюджетных трансфертов, предо-

ставленных из бюджета Ставропольского края бюджету города-курорта Желез-

новодска. 

 

Комитет Думы Ставропольского края по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению под председатель-

ством Светланы Тереховой провел очередное заседание
6
, в работе которого 

приняли участие депутаты Дмитрий Судавцов, Виктор Гончаров,                         

Иван Якименко, Артур Насонов, Ростислав Можейко, Виктор Надеин. 

Парламентарии одобрили кандидатуру, представленную на должность 

мирового судьи, а также рассмотрели ряд вопросов, подготовленных комитетом 

для внесения на очередное заседание Думы. 

Так, после обсуждения был одобрен законопроект "О внесении измене-

ний в отдельные законодательные акты Ставропольского края", подготовлен-

ный краевой избирательной комиссией. Поправками предлагается предусмот-

реть использование установленного в федеральном законодательстве механиз-

ма, обеспечивающего реализацию активного избирательного права граждан, 

которые в день голосования будут находиться за пределами места своего жи-

тельства. В частности, это касается выборов губернатора Ставропольского края, 

депутатов краевой Думы, а также референдума Ставропольского края. 

Рекомендован депутатами к рассмотрению и принятию законопроект, 

предусматривающий изменения в действующие краевые законы "О статусе де-

путата Ставропольского края" и "О некоторых вопросах, связанных с представ-

лением депутатами Думы Ставропольского края сведений о доходах, расходах, 

имуществе и обязательствах имущественного характера". Документ подготов-

лен на основе отдельных положений федерального законодательства. Он уточ-

няет порядок представления депутатами перечисленных сведений, размещения 
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их на официальном сайте краевой Думы, а также порядок создания комиссии по 

контролю за их достоверностью. 

В ходе заседания, депутаты обсудили организационные вопросы и утвер-

дили план законопроектной работы на первый месяц нового года. 

 

Под председательством Валентины Муравьѐвой состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодѐжной поли-

тике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации.
7
 

В рассмотрении вопросов повестки дня приняли участие депутаты           

Дмитрий Судавцов, Артур Насонов, Игорь Лавров, Светлана Терехова, 

Игорь Николаев, Людмила Редько, Виктор Отамас, Андрей Юндин, заме-

ститель председателя краевого правительства Ирина Кувалдина, руководители 

ряда министерств и ведомств, члены Молодѐжного парламента при Думе СК, 

члены научно-консультативного совета при социальном комитете краевого 

парламента. 

Началось заседание с рассмотрения законопроектов, которые комитет 

подготовил к внесению в повестку дня декабрьского заседания Думы. Депутаты 

рекомендовали к принятию законопроект "О потребительской корзине в Став-

ропольском крае на 2018 - 2020 годы ". В ходе рассмотрения вопроса отмеча-

лось, что еѐ основные параметры планируется оставить теми же, что были 

утверждены в 2013 году и действуют на сегодняшний день. Такую же позицию 

занимают и федеральные законодатели. 

Еще один одобренный документ, вносящий изменения в закон "О допол-

нительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставших-

ся без попечения родителей", направлен на однозначное толкование правовых 

норм, действующих в части обеспечения данной категории льготников бес-

платным проездом на городском, пригородном и внутрирайонном транспорте 

(за исключением такси). 

Далее члены комитета в порядке контроля над принятыми законопроек-

тами заслушали информацию представителей краевого министерства здраво-

охранения, пенсионного фонда, лечебных учреждений и научно-

консультативного совета по вопросу исполнения закона "О некоторых вопросах 

охраны здоровья граждан на территории Ставропольского края" в части обес-

печения лекарственными препаратами льготных категорий граждан на террито-

рии края".  

По итогам рассмотрения информации члены комитета рекомендовали 

своим коллегам-депутатам оперативно информировать комитет о проблемах, 

возникающих с лекарственным обеспечением граждан в муниципальных обра-

зованиях края (Телеканал «26 Регион» сюжет от 05.12.2017). Также при вне-

сении изменений в бюджет края на 2018 год правительству региона необходимо 

предусмотреть выделение в полном объѐме средств для обеспечения граждан 
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лекарственными препаратами для лечения заболеваний, включѐнных в пере-

чень жизнеугрожающих и хронических прогрессирующих редких (орфанных) 

заболеваний. Говорилось и о необходимости совместной работы с краевым 

минздравом в вопросе подготовки внесения изменений в федеральное законо-

дательство, направленных на исключение дублирования льгот на уровне страны 

и регионов. Также парламентарии обратили внимание на необходимость усиле-

ния информационной работы по информированию пациентов о положенных им 

льготах, а также возможности получения социального налогового вычета по 

расходам на приобретѐнные лекарственные средства. 

Ещѐ одним вопросом стало рассмотрение исполнения закона                                 

"О библиотечном деле в Ставропольском крае". Подробную информацию по 

вопросу представила министр культуры СК Татьяна Лихачѐва. Члены комитета 

дали положительную оценку проводимой работе по реализации закона                              

"О библиотечном деле в Ставропольском крае", отметив при этом, что тема 

остаѐтся на депутатском контроле. 

В ходе заседания были рассмотрен и вопрос гарантий равенства полити-

ческий партий, представленных в Думе Ставропольского края, при освещении 

их деятельности краевыми телеканалом и радиоканалом. В целом серьѐзных 

нарушений в этом процессе выявлено не было. 

Депутаты также одобрили проекты поправок в краевое законодательство, 

необходимые для получения средств из федерального бюджета на строитель-

ство двух школ, а также продолжение работ по реконструкции кровель в ряде 

общеобразовательных учреждений. 

 

В комитете Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям состоялось 

очередное заседание, которое провел Петр Марченко
8
. 

В обсуждении вопросов повестки приняли участие члены комитета 

Дмитрий Судавцов, Александр Кузьмин, Николай Новопашин, Сергей 

Шевелев, Дмитрий Шуваев, Валерий Черницов, председатель комитета                    

Думы по бюджету налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый, 

председатель комитета по социальной и молодѐжной политике, образованию, 

науке, культуре и СМИ Валентина Муравьѐва, представители краевых и фе-

деральных министерств и ведомств, органов местного самоуправления, обще-

ственных организаций, казачества. 

Депутаты заслушали и одобрили к рассмотрению на декабрьском заседа-

нии Думы ряд вопросов. В их числе – внесение изменений в краевой закон об 

административных правонарушениях. Как отметил Пѐтр Марченко, законо-

проект, внесѐнный на рассмотрение группой краевых депутатов, подготовлен 

на основе проведенного анализа судебной практики Верховного Суда Россий-

ской Федерации по вопросам административного судопроизводства. Для разра-
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ботки документа была создана рабочая группа, в состав которой вошли депута-

ты Думы, представители ряда краевых министерств и ведомств, органов мест-

ного самоуправления. Отмечалось, что его принятие обусловлено необходимо-

стью установления субъектом РФ мер ответственности за нарушение норм и 

правил, однако при этом он не вправе вторгаться в сферу общественных отно-

шений, регулирование которой составляет предмет ведения Российской Феде-

рации. В ходе обсуждения подчѐркивалось, что к законопроекту поступило не-

мало замечаний со стороны исполнительной власти, а также представителей 

муниципальных образований. В связи с этим члены комитета предложили при-

нять документ на заседании Думы в первом чтении, а затем вернуться к процес-

су его доработки. 

На заседании также был рассмотрен вопрос об отзыве на проект феде-

рального закона, который направлен на правовое регулирование создания ка-

детских классов в общеобразовательных организациях, реализующих програм-

мы среднего общего образования. В этой связи Пѐтр Марченко напомнил о том, 

что в настоящее время в Госдуме находится законопроект, внесѐнный депута-

тами краевого парламента, который предлагает внести ряд изменений в закон 

"Об образовании в Российской Федерации". В частности, установить возмож-

ность создания общеобразовательных организаций со специальными наимено-

ваниями "кадетская школа" и "кадетская (казачья школа)", а в действующих 

муниципальных общеобразовательных организациях – кадетских или казачьих 

кадетских классов. "Нашу инициативу уже поддержали законодательные орга-

ны государственной власти десяти субъектов", – поделился внушающей опти-

мизм информацией заместитель председателя думского комитета. Отмечалось, 

что рассматриваемый в ходе заседания законопроект внесѐн Самарской Гу-

бернской Думой в целях определения правового статуса кадетских классов, со-

зданных в общеобразовательных организациях. Кстати, положительный отзыв 

на документ также дал комитет краевой Думы по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ. Участвовавшие в заседании 

депутаты также единогласно поддержали необходимость положительного от-

зыва на законопроект. 

Одобрили члены комитета и проект соглашения о межпарламентском со-

трудничестве между Думой Ставропольского края и Парламентом Республики 

Северная Осетия – Алания, подчеркнув, что укрепление межпарламентских и 

добрососедских отношений давно стало практикой Думы Ставропольского 

края: 

– Заключение соглашения будет содействовать укреплению традицион-

ных культурных и общественных связей, даст положительные результаты в 

процессе совершенствования законотворчества и развитии прямых контактов 

между комитетами и депутатскими группами наших представительных органов 

власти, – подчеркнул Пѐтр Марченко. 

В ходе заседания был рассмотрен и ряд других вопросов. Определились 

члены комитета и с планом работы на следующий месяц. 
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В Думе Ставропольского края состоялось заседание "круглого                   

стола"
9
, на котором основной темой стали итоги проведения Года экологии 

и перспективы улучшения экологической ситуации в нашем регионе                     

(Телеканал «ГТРК» сюжет от 06.12.2017) 

Мероприятие провѐл комитет Думы по аграрным и земельным вопро-

сам, природопользованию и экологии под председательством Ивана Богаче-

ва. В работе приняли участие депутаты Виктор Гончаров, Анатолий Жданов, 

Виктор Надеин, представители прокуратуры края, представители министерств 

и ведомств федерального и краевого уровня, научного сообщества и обще-

ственности. 

Собравшиеся обсудили целый спектр вопросов, которые были в центре 

внимания в Год экологии и останутся в приоритете в предстоящие годы. В их 

числе – культура обращения с твердыми бытовыми отходами, законодательное 

обеспечение в области охраны окружающей среды, сохранение лесов и парков 

на Ставрополье, водоохранная деятельность, поддержка гражданской инициа-

тивы по сохранению природного богатства края и многие другие. 

На прошедшем в краевом парламенте итоговом заседании круглого стола 

подчеркивалось, что Ставрополью удалось сохранить за собой статус региона с 

благоприятным экологическим имиджем. Этому способствовала слаженная 

межведомственная работа правительства региона совместно с Думой Ставропо-

лья, краевых общественников и научного сообщества. 

Заместитель председателя Думы края Виктор Гончаров и председатель 

комитета Иван Богачев заострили внимание собравшихся на том, как важно 

формировать экологическую культуру молодѐжи региона.  

Отдельно была отмечена работа Первого экологического форума, про-

шедшего в сентябре в Железноводске.  

Одной из важных тем прошедшего заседания стала новая система обра-

щения с твердыми коммунальными отходами (ТКО). Парламентарии, обраща-

ясь к профильному министерству, просили ускорить работу по конкурсному 

отбору региональных операторов, которые займутся сбором, вывозом и утили-

зацией мусора или его переработкой. Чѐткая и ответственная работа в этом 

направлении должна значительно улучшить экологическую обстановку в муни-

ципалитетах. Во время обсуждения этой темы собравшиеся сошлись во мнении, 

что сегодня, как и в предыдущие годы, остаѐтся актуальной разъяснительная 

работа с жителями края. Они должны быть проинформированы о значимости 

перехода на новую систему обращения с ТКО и недопустимости возникновения 

несанкционированных свалок. 

Представители научного сообщества и общественности выразили общее 

мнение о выработке новых законодательных решений в сфере природоохранно-

го законодательства. По итогам утверждены рекомендации, которые собрали 
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воедино озвученные мнения и позиции и будут направлены во все заинтересо-

ванные структуры. 

 

Под председательством Ивана Богачева прошло заседание комитета 

Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, приро-

допользованию и экологии
10

 (Телеканал «26 Регион» сюжет от 06.12.2017). 

Ключевым вопросом обсуждения стал проект постановления краевой Ду-

мы "О создании лесопаркового зеленого пояса города Ставрополя и о его пло-

щади". Ранее в соответствии с федеральным законом "Об охране окружающей 

среды" и в целях реализации прав граждан на создание благоприятных эколо-

гических условий и защиты зеленых насаждений, по инициативе Общероссий-

ского общественного движения "Народный фронт "За Россию" в Ставрополь-

ском крае состоялись публичные слушания по данному вопросу, после чего он 

был внесен в краевой парламент для принятия решения. На прошлой неделе де-

путаты совместно со всеми заинтересованными структурами обсуждали пред-

ложенные к включению в состав лесопаркового зеленого пояса земельные 

участки. Часть из них, как напомнил в ходе заседания Виктор Надеин, была ис-

ключена из-за несоответствия нормам федерального законодательства. В итоге 

в перечень вошли 220 земельных участков площадью 4155,76 га. 

Однако, уже в процессе итогового обсуждения возникла дискуссия по по-

воду еще двух территорий, на которых в настоящий момент проходят работы 

по межеванию. Александр Кузьмин, Владимир Трухачев, Анатолий Жданов 

поддержали предложение горожан об их внесении в перечень после завершения 

процедуры постановки на кадастровый учет. Депутаты рекомендовали админи-

страции краевого центра ускорить этот процесс, а также продолжить работу по 

оформлению не вошедших в перечень постановления земельных участков для 

их последующего включения в лесопарковый зеленый пояс города Ставрополя. 

Позиция парламентариев продиктована тем, что в период интенсивной застрой-

ки как центра города, так и его окраин, каждое дерево нуждается в установле-

нии режима особой защиты. 

"Нужно задуматься, что мы оставим после себя. Скоро городу нечем 

будет дышать, и этот процесс нужно предотвратить",– прокомментировал 

решение депутатов Владимир Трухачев. 

 

В Думе Ставропольского края состоялось заседание комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству под председательством Игоря Андрющенко
11

. 

В работе приняли участие первый заместитель председателя Думы края 

Дмитрий Судавцов и депутаты Александр Сысоев, Иван Якименко,                   
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 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18870-v-tsentre-vnimaniya-vznosy-za-kapremont.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18856-zelenyj-poyas-zashchitit-gorod.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18870-v-tsentre-vnimaniya-vznosy-za-kapremont.html
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Сергей Чурсинов, Александр Солод, Юрий Белый, Алексей Назаренко, 

Николай Новопашин и Роман Завязкин. 

Парламентарии заслушали информацию Фонда капитального ремонта 

общего имущества многоквартирных домов о том, как проводится претензион-

ная и исковая работа.  

Во время обсуждения члены комитета рекомендовали руководству Фонда 

принять срочные меры по активизации работы с теми собственниками квартир, 

чьи долги могут "сгореть" 1 марта 2018 года в связи с истечением срока иско-

вой давности. Парламентарии выразили общее мнение, что будут по-прежнему 

держать на особом контроле качество проводимого ремонта многоэтажек, для 

этого депутаты лично выезжают в муниципалитеты. Тем более что в адрес                  

Думы края приходят соответствующие просьбы от жителей региона, мимо                  

которых нельзя пройти мимо. 

На заседании комитета принята к сведению информацию о ситуации в 

сфере долевого строительства жилья на территории края. Еѐ представил 

начальник Управления Ставропольского края по строительному и жилищному 

надзору Валерий Савченко. 

 

Депутат Думы Ставропольского края Артур Насонов принял участие в 

Форуме предпринимателей с участием представителей муниципальной 

власти и надзорных органов
12

, который состоялся 6 декабря на базе Ставро-

польского государственного аграрного университета. 

Его инициаторами выступили администрация Ставрополя и уполномо-

ченный по защите прав предпринимателей Ставропольского края Кирилл Кузь-

мин. Программа объединила самые востребованные темы, сформированные по 

запросам малого бизнеса – градостроительство, налогообложение, торговлю, 

туризм, недвижимость, молодежное и социальное предпринимательство.  

Форум стал удобной площадкой для неформального общения бизнеса, 

муниципальной власти и надзорных органов. Предприниматели донесли про-

блемные моменты и обсудили с другими участниками пути их решения.                    

Подобные полезные для всех участников мероприятия решено проводить на                 

регулярной основе. 

 

Краевые парламентарии встали на защиту своих избирателей и договори-

лись с коммунальщиками о взимании разумной платы за теплоснабжение в 

МКД, пишет газета "Благодарненские Вести" № 95 от 06.12.2017 

Ещѐ в апреле 2017 года в статье «Как «индивидуальщикам» вырваться из 

сетей теплосетей» писалось об острой конфликтной ситуации, сложившейся в 

городе Благодарном между жильцами многоквартирных домов (МКД) и                      

ГУЛ СК «Крайтеплоэнерго» (теплосети). Тогда граждане провели ряд про-

тестных акций против необоснованного начисления теплосетями платы за ком-

                                                           
12

 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18864-ploshchadka-dlya-neformalnogo-obshcheniya.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18864-ploshchadka-dlya-neformalnogo-obshcheniya.html
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мунальную услугу по теплоснабжению. Возмущѐнные граждане безуспешно 

обращались за разъяснениями к руководству теплосетей, писали жалобы в 

надзорные инстанции, устраивали митинги и собрания собственников жилых 

помещений в МКД с привлечением представителей прокуратуры и СМИ.  

На совещаниях думского комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ были приняты рекомендации ресурсоснабжающим орга-

низациям приостановить начисления за данную коммунальную услугу и пре-

тензионно-исковую работу к неплательщикам- индивидуалам до внесения яс-

ности в вопрос об оплате. 

Кроме того, депутаты, заручившись поддержкой правительства и губер-

натора края, подготовили соответствующее обращение в Государственную Ду-

му РФ с целью доведения информации о ситуации на Ставрополье и необходи-

мости внесения изменений в жилищное законодательство РФ. Обо всѐм этом 

проинформировал благодарненцев депутат Думы СК А.Н. Назаренко 

 

Председателем Молодежного краевого парламента при Думе Ставро-

польского края избран Семѐн Семѐнов, зампред профсоюзной студенческой 

организации Ставропольского ГАУ, аспирант факультета технологического ме-

неджмента. Его заместителем назначена ассистент  кафедры землеустройства и 

кадастра факультета агробиологии и земельных ресурсов этого же вуза Марга-

рита Касмынина. На заседании выступила заместитель председателя ПСК Ири-

на Кувалдина. Она рассказала об основных задачах, которые в настоящий мо-

мент необходимо будет реализовать членам Молодежного парламента, пишут 

газеты "Ставропольская правда" № 136 от 06.12.2017, "Вечерний Ставро-

поль" № 222 от 06.12.2017 
 

В газетах "МК-Кавказ" № 50 от 6-13.12.2017, "Комсомольская правда" 

от 7-14.12.2017, "Ставропольские Губернские Ведомости" № 48 от 06.12.17 

опубликована статья о введении на Ставрополье курортного сбора.  

Дума Ставропольского края утвердила ставку курортного сбора в 

размере 50 рублей. Предполагается ввести курортный сбор на территории че-

тырех городов - Ессентуки, Железноводск, Кисловодск, Пятигорск. 

Но помимо этого в правительстве региона задумались над тем, как "выве-

сти из тени" частный бизнес, годами сдающий в аренду жилье туристам и не 

платящий с этого дохода ни копейки налогов. 

Совместно с правоохранительными структурами края министерством ту-

ризма края планируется разработать новую систему контроля за незарегистри-

рованными арендаторами жилья, которая в дальнейшем будет предложена на 

рассмотрение краевой Думе, в части кратного увеличения штрафов за предпри-

нимательскую деятельность без государственной лицензии, а также сокращения 

сроков пребывания туристов на территории Ставрополья, публикует газета 

"Комсомольская правда" № 141 от 08.12.2017 
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Газеты "Заря" № 95 от 05.12.2017, "Ставропольские ведомости" № 48 

от 06.12.2017, "Александровская жизнь" № 93 от 06.12.2017, "Авангард"                    

№ 97 от 06.12.2017, "Призыв" № 91 от 06.12.2017, "МК-Кавказ" № 50 от                   

6-13.12.2017, "Вестник Прикумья" № 93 от 02.12.2017 опубликовали инфор-

мацию о принятии Думой СК бюджета на 2018 год на очередном заседании 

Думы края. Впервые за много лет краевая казна сформирована с «прибылью»: 

доходы - 95,7 миллиарда рублей, расходы - 92,5 миллиарда рублей. За счет 

профицита в 3,2 млрд. край намерен сократить госдолг, который в результате 

составит 34,7 млрд. рублей к концу года. К принятию закона о бюджете в доку-

мент внесли более 130 поправок.  

Доходы региональной казны удалось увеличить главным образомза счет 

дополнительного финансирования из федерального центра. Эти средства пла-

нируют потратить на увеличение на 4 процента зарплат бюджетникам, не 

названным в майских указах президента (на это пойдет около 650 млн. рублей). 

Кроме того, средства направят на строительство и ремонт социальных объектов 

и приведение в порядок инфраструктуры, пишет газета "Комсомольская 

правда" от  7-14.12.2017 
Депутатам-коммунистам не понравилось то, что в казне не заложены 

средства на индексацию многих социальных выплат. Поэтому они проголосо-

вали против проекта бюджета. Однако остальные фракции поддержали доку-

мент, пишет газета "Ставропольские Губернские Ведомости" № 48 от 

06.12.17 

 

Студентке сельхозколледжа Антуанетте Тагибабаевой в Правительстве 

края председателем краевой Думы Г. Ягубовым было вручено удостоверение 

стипендиата губернатора Ставропольского края. Девушка удостоилась этой че-

сти за достижение высоких показателей в учѐбе, научно-исследовательской ра-

боте и активное участие в общественной жизни колледжа, пишет газета 

"Александровская жизнь" № 93 от 06.12.2017 

 

В конфернц-зале районной администрации состоялось совещание под 

председательством первого заместителя председателя правительства Ставро-

польского края И. И. Ковалѐва, в котором приняли участие заместитель предсе-

дателя правительства края - министр дорожного хозяйства и транспорта края Р. 

Я. Петрашов, первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов, министр жилищно-коммунального хозяйства Ставропольского 

края Р. А. Марченко, а также представители органов исполнительной власти, 

главы, заместители глав администраций районов и городских округов Ставро-

полья. 

В повестке дня совещания стоял вопрос о готовности регионального 

оператора по обращению с твѐрдыми коммунальными отходами                       
(ООО «Эко-Сити») к оказанию с 1 января 2018 года услуг потребителям, 

пишет газета "Наша жизнь" № 95 от 05.12.2017 



15 

 

29 ноября в детско-юношеском центре Новоалександровска состоялось 

заседание правительства СК под председательством губернатора региона                      

В.В. Владимирова. Высоких гостей принимал глава Новоалександровского го-

родского округа С.Ф. Сагалаев. в мероприятии приняли участие председатель 

Думы СК Г.В. Ягубов, а также руководители администраций районов края, 

пишет газета "Знамя труда" № 89 от 01.12.2017 

 

Информация о состоявшемся в ДК села Падинского мероприятия, посвя-

щенного 25-летию ООО ОПХ «Луч» и подведению итогов сельскохозяй-

ственного года, Дню работников сельского хозяйства, опубликована в газете 

"Сельская новь" № 92 от 06.12.2017 
 

На прошедшей неделе в зале Дворца культуры Кочубеевского района со-

стоялось праздничное награждение сельских тружеников района. Как инфор-

мирует газета «Звезда Прикубанья», с поздравлениями к аграриям обратился и 

депутат законодательного собрания края Юрий Белый. 

Было отмечено, что несмотря на сложности, 2017 год стал для тружени-

ков агропромышленного комплекса района ещѐ одним этапом системного раз-

вития сельскохозяйственного производства, подтвердившим лидерство в крае 

по многим параметрам. Кочубеевцы добились самой высокой урожайности 

зерновых культур, стали первыми по показателям урожайности семян подсол-

нечника и зерна кукурузы. И как итог - 99 фамилий в списке награждѐнных, 

пишет газета "Наша жизнь" № 95 от 05.12.2017 

 

Юрий Белый провѐл приѐм граждан в Кочубеевском районе.                           

Со своими проблемами и предложениями к народному избраннику обратились 

18 человек. Кочубеевцы делились с депутатом наболевшим и просили о помо-

щи в решении вопросов. Всем гражданам, обратившимся в этот день к депутату 

краевого парламента Юрию Белому, были даны исчерпывающие рекомендации 

и разъяснения, пишет газета "Звезда Прикубанья" № 97 от 06.12.2017 

 

ДНЮ МАТЕРИ было посвящено мероприятие, прошедшее на минувшей 

неделе в зале заседаний администрации Кочубеевского муниципального райо-

на. Тѐплые поздравления и пожелания добра и мира в адрес мам высказали де-

путат Государственной Думы Федерального собрания РФ Александр-Ищенко, 

депутат Думы Ставропольского края, председатель комитета Думы по бюдже-

ту, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый, пишет газета 

"Звезда Прикубанья" № 97 от 06.12.2017 

 

В предверии Дня матери в Ставрополе прошло мероприятие, посвящен-

ное торжественному приему награждению многодетных матерей медалью "Ма-

теринская слава". В данном мероприятии приняли участие депутаты Думы СК 

Д.Н. Судавцов, В.Н. Муравьева, пишет газета "Авангард" № 96 от 02.12.17 
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В станице Староизобильной Ставропольского края открылась новая 

детская игровая площадка, построенная по инициативе депутата краевого 

парламента Алексея Завгороднева. Открытие состоялось в рамках недели 

общественных приемов, посвященных 16-летию партии "Единая Россия",          

пишет газета "АиФ" № 49 от 6-12.12.2017 

 

В селе Летняя Ставка Туркменского района состоялся праздник в 

детско-юношеской спортивной школе
13

. Благодаря инициативе депутата Гос-

ударственной Думы РФ Елены Бондаренко и депутата Думы Ставропольского 

края Игоря Андрющенко в нѐм принял участие спортсмен с мировым именем, 

профессиональный российский тайбоксѐр и кикбоксѐр Артѐм Левин. В его ко-

пилке более 40 боѐв профессионального уровня.  

Ставрополье оказалось в числе регионов юга России, куда известный 

спортсмен приехал с мастер-классами, на которых он пропагандирует занятия 

спортом и здоровый образ жизни. Как подчеркивают организаторы, прошедшая 

в минувшее воскресенье встреча уникальна тем, что самый титулованный 

спортсмен в данном виде спорта впервые приехал в сельскую местность. 

 

По информации, опубликованной в газете "Призыв" № 90 от 

02.12.2017, 24 ноября состоялось первое заседание Совета Андроповского му-

ниципального района четвертого созыва. Состав представительного органа 

местного самоуправления района заметно обновился. В него, в связи с измене-

ниями в действующем законодательстве, не вошли те главы муниципальных 

образований, которые были избраны не всенародным голосованием, а думами 

поселений. Из числа приглашенных на заседании присутствовали депутаты 

Думы Ставропольского края И.О. Николаев и Н.А. Мурашко. 

 

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко поздравил 

почѐтного жителя села Летняя Ставка Туркменского района Надежду                

Васильевну Колыбину с 90-летним юбилеем
14

. Парламентарий и именинница 

вспомнили то время, когда они не только жили по-соседству, но и работали 

вместе: Игорь Андрющенко – главой Летнеставочного сельсовета, а Надежда 

Васильевна — возглавляла в поселении совет ветеранов. 

 

В рамках недели приема граждан в Советском районе провел прием 

граждан депутат Думы СК А.В. Афонин, пишет газета "Панорама нашей 

жизни" № 95 от 01.12.2017 

 

 

                                                           
13

 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18855-k-yunym-stavropoltsam-priekhal-izvestnyj-

sportsmen.html  
14

 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18850-deputat-pozdravil-s-krugloj-datoj.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18855-k-yunym-stavropoltsam-priekhal-izvestnyj-sportsmen.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18855-k-yunym-stavropoltsam-priekhal-izvestnyj-sportsmen.html
http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18850-deputat-pozdravil-s-krugloj-datoj.html
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В здании администрации Штурмовского сельсовета 28 ноября депутаты 

Думы Ставропольского края Редько Л.Л. и Жданов А.И. провели совмест-

ный прием граждан, пишет газета "Сельская новь" № 92 от 02.12.2017.                    

Вопросы, обозначенные в обращениях граждан, обсуждались коллегиально, 

решения по реагированию на них депутаты также принимали совместно. 

 

В рамках декады приемов граждан депутатами всех уровней 28 ноября в 

Новоселицком районе побывали депутат Думы РФ М.В.Кузьмин, депутаты 

Думы СК В.В. Надеин и А.Н. Юндин, пишут газеты "Авангард" № 96 от 

02.12.2017, "Александровская жизнь" № 92 от 02.12.2017 

 

В сюжете Телеканала «26 Регион» от 06.12.2017 озвучена информация 

об обращении семьи Распоповых из Ставрополя к депутату Думы СК                                 

А.Н. Юндину (для семьи Распоповых из Ставрополя пройтись по собственно-

му дому - настоящее испытание. Их маленькая хатка сильно покосилась из-за 

постоянных оползней и теперь находится под крутым углом. Юндин А.Н. по-

обещал, что не оставит семью один на один со своей бедой и поможет им) 

 

Выездной прием граждан провел депутат Думы СК Иван Якименко, со-

общается в газете "Александровская жизнь" № 92 от 02.12.2017. В этот раз 

со своими личными и не только проблемами пришли на прием жители                   

Средненского и Новокавказского сельсоветов. 

 

В Буденновском районе прошла неделя приемов граждан, приуро-

ченных к 16-летию партии «Единая Россия»
15

.  Партийцы, в числе которых и 

краевые депутаты, провели 33 приема, выслушав обращения 116 человек. 

Большая часть вопросов касалась благоустройства окружающей среды, взаимо-

действия с ресурсоснабжающими организациями, трудоустройства и социаль-

ного обеспечения граждан.  

На встрече с председателем краевой Думы Геннадием Ягубовым лиди-

ровали вопросы по социальному обеспечению льготных категорий граждан.  

- Несмотря на то, что приемы проводятся в общественных приемных 

партии регулярно, формат недели приемов оправдывает себя, неизменно вызы-

вая всплеск обращений граждан, – прокомментировал результаты недели прие-

ма граждан Геннадий Ягубов. 

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Афонин откликнулся на 

просьбы директора школы и многодетной матери из села Красный Октябрь. 

Сельской школе уже передали комплект мячей для игровых видов спорта, в 

планах замена напольного покрытия спортивного зала. Вере Гордиенко помо-

гут в ремонте квартиры и замене бытовой техники, а ребенку, нуждающемуся в 

                                                           
15

 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18877-o-problemakh-napryamuyu.html  
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дорогостоящем лечении, проведут обследование и закупят необходимые лекар-

ства.  

 

В сюжете от 06.12.2017 телеканала «ГТРК» Белый Ю.В. рассказал о 

проблемах чернобыльцев (ветеранам-чернобыльцам не дают лечиться в воен-

ных госпиталях, героев-ликвидаторов оставили без льгот еще несколько лет 

назад) 

 

В сюжете от 04.12.2017 телеканала «26 Регион» прозвучала информа-

ция о проведении председателе краевой Думы Ягубовым Г.В. совместного при-

ема граждан с губернатором Ставропольского края Владимиров Владимиро-

вым, который состоялся в годовщину образования политической партии «Еди-

ная Россия» в региональной общественной приѐмной председателя партии 

Дмитрия Медведева.  

 

Авария на перекрестке в Ставрополе с участием депутата краевой Думы 

от ЛДПР Ильи Дроздова получила широкую огласку. Информация дошла даже 

до лидера партии, вице-спикера Госдумы РФ Владимира Жириновского, кото-

рый довольно жестко высказался в адрес своего коллеги по партии, пишет га-

зета "Ставропольские Губернские Ведомости" № 48 от 06.12.2017 

Депутат вначале придерживался версии, что пересекал перекресток на 

разрешающий сигнал светофора. Но позже, просмотрев видеозапись, изменил 

свое мнение, согласился, что проехал на красный свет. Но почему-то виновным 

полиция попыталась сделать водителя ПАЗика. Через несколько дней после 

аварии на федеральном сайте ЛДПР появился комментарий Жириновского. 

Владимир Вольфович вступился за ставропольского водителя. Он пообещал, 

что партия примет все необходимые меры для его защиты и во всем разберется. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Аналитический отдел 


